
CONSEJO CIUDADANO PARA EL GOBIERNO ABIERTO, LA
TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN DE CUENTAS DEL MUNICIPIO

DE MONTERREY

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA 007

En la ciudad de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las

10:00  horas del  día  19 de enero de 2021,  se  reunieron  a  través  de  la

plataforma electrónica Zoom, los integrantes del CONSEJO CIUDADANO

PARA EL GOBIERNO ABIERTO, LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN

DE CUENTAS DEL MUNICIPIO DE MONTERREY, estando presentes los

Consejeros  Ciudadanos  CARMELO  CATTAFI  BAMBACI,  ANA  LUZ

PAOLA  RENTERÍA  GONZÁLEZ, MANUEL  RODRÍGUEZ  ARIZPE,

MAYELA  CONCEPCIÓN  DE  LA  GARZA  SANTOS,  BERNARDO

MANUEL AGUILAR MONTIEL, MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ OSUNA

y MARÍA DEL CARMEN GONZÁLEZ GUAJARDO, así como la regidora

ADRIANA PAOLA CORONADO RAMÍREZ,  y la síndica primera ROSA

LORENA VALDÉZ MIRANDA por su parte el regidor OSVEL ABRAHAM

CEPEDA  MIRANDA  y  la  Consejera MARÍA  GENOVEVA  SALDAÑA

LEAL notificaron previamente su inasistencia a la reunión; y el Secretario

Ejecutivo,  LUIS HORACIO BORTONI VÁZQUEZ,  disculpó su ausencia,

dejando al frente de la sesión a la C. JULIETA HERNÁNDEZ PACHUCA,

Secretaria Técnica del Consejo, bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA Y ACUERDOS

I. BIENVENIDA.

La Lic. Julieta Hernández Pachuca, Secretaria Técnica da inicio a la

7ma sesión ordinaria del Consejo dando una cordial bienvenida a

los asistentes.
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II. LISTA DE ASISTENCIA Y QUÓRUM LEGAL.

Enseguida a la bienvenida, la Secretaria Técnica, procedió a tomar

lista de asistencia, verificando que se cuenta con el quórum legal

para la  celebración de la  reunión.  A continuación,  la  Lic.  Julieta

Hernández Pachuca pone a consideración de los presentes el orden

del día que previamente fue enviado a cada uno de los miembros

del  Consejo,  los  temas  son:  Bienvenida,  Lista  de  asistencia  y

quórum legal, Circulación del Acta de la 6ta Sesión Ordinaria del

Consejo, para revisión y aprobación de quien en ella participarán,

Seguimiento  de  proyectos  y  propuestas,  en  el  que  se  darán  a

conocer  los  objetivos  que  se  tiene  como  Consejo  Ciudadano  e

informar lo que se está haciendo en cada rubro a la ciudadanía,

fecha para la próxima sesión, asuntos Generales y clausura. 

III. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 006.

Comenta la Secretaria Técnica, que se somete a aprobación el Acta

de  la  Sesión  Ordinaria  número  006,  la  cual  fue  previamente

notificada a todos los miembros del  Consejo y que,  de no haber

algún  comentario  al  respecto,  sea  publicada  en  el  Portal  de

Transparencia; misma que en el acto fue aprobada por unanimidad. 

IV. SEGUIMIENTO DE PROYECTOS Y PROPUESTAS.

La  Lic.  Julieta  Hernández  Pachuca,  prosiguió  comentando  que,

como 4to  punto  del  orden del  día  es  retomar las  propuestas  de
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trabajo  del  Consejo, señalando  que  en  la  última  reunión  el  Lic.

Carmelo Cattafi hizo una propuesta para hacer un evento o video

para tener mayor cercanía con la ciudadanía en el que se diera a

conocer los logros y objetivos del Consejo, sin embargo, debido a la

situación  actual  con  motivo  de  la  pandemia  por  COVID-19,  se

considera que un video sería la  mejor opción,  por lo que la Lic.

Tania  I.  Hernández  González,  Encargada  de  la  Dirección  de

Transparencia,  comenta  que  actualmente  se  está  realizando  la

reingeniería del portal de transparencia y, como ya se dijo, por el

tema de la pandemia, se está retrasando un poco el proyecto, por lo

que no sería viable un evento en vivo que mostrase el portal en este

momento; por lo que la misma, propone que se realice un guion con

todo lo que quiere dar a conocer por el Consejo a la ciudadanía y

colgarlo en redes sociales y en la página del Consejo Ciudadano del

Portal de Transparencia, ya que, en este momento no se tiene la

infraestructura para hacer un evento municipal de ese índole, por lo

que, se pone a consideración esta propuesta. La Secretaria Técnica,

cede  la  palabra  a  la  Consejera  Mayela  Concepción  de  la  Garza

Santos quien señala que, agradece la propuesta y está de acuerdo

en considerar hacer un video, ya que actualmente estamos en una

situación delicada de salud. El Consejero y Presidente Ejecutivo del

Consejo,  comenta que  entiende la situación de salud, la  cual,  no

permite hacer las cosas como se habían planeado, y propone hacer

un guion para hacer el video y quiere saber si el video se va hacer

desde  un  teléfono,  y  lo  que  quiere  remarcar  es  que se  han

concentrado en el  tema de transparencia pero que el  consejo va
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más allá como la rendición de cuentas y de gobierno abierto;  en

transparencia  estamos  muy  bien  pero  quizá  debemos  involucrar

alguna  otra  parte  del  Municipio  para  poder  cumplir  con  estas

necesidades que tenemos, es una observación; a este respecto, la

Lic. Tania Hernández, comenta que precisamente, debido a que la

rendición de cuentas y la transparencia van de la mano, el portal

municipal  es  de  trasparencia  y  de  gobierno  abierto; continua

comentando, que con referencia al video, se propone que sea algo

casero  y  se  podría  editar  por  la  Dirección  de  Transparencia,

contando con la información del guion aprobado por los Consejeros;

el  Lic.  Carmelo  Cattafi,  interviene  preguntando  a  los  presentes

Consejeros si todos quieren participar en el video, para saber cómo

proceder y, además, comenta que está de acuerdo en que el video

sea casero y que sea la Dirección de Transparencia quien realice la

edición.

La  Secretaria  Técnica  del  Consejo  comenta  que el  tema para  el

guion  es  el  trabajo  que  se  ha  hecho  por  el  Consejo  en  la

Administración Pública Municipal y sugiere que, al hacer el texto al

respecto,  se  aproveche  el  tiempo  y  que  no  se  repita  el  mismo

mensaje  por  los  que  hayan  de  participar  en  él;  a  este  respecto

señala la Lic. Tania Hernández que sugiere que el video sea de poca

duración,  ya  que  de  ser  muy extenso  se  pierde el  mensaje  y  la

completa  atención  del  espectador;  el  Consejero  Miguel  Ángel

González Osuna, señala que  pudiera hacerse el video únicamente

con  la  participación  de  algunos  cuantos  para  no  hacerlo  muy

extenso, pero mencionar a todos los miembros del Consejo y decir
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lo  que se ha hecho  en el  propio  Consejo,   sugerencia  que pone

sobre  la  mesa;  por  otra  parte,  la  Consejera  María  del  Carmen

González  Guajardo  sugiere  que,  si  se  tiene  la  opción  de  editar,

proponer un tiempo y cada uno de su sentir de lo que ha hecho,

logros y teniendo todo el material el personal del municipio hacer la

edición, y que se pueda ver espontáneo recortando lo que cada uno

diga en la propia edición; el  Consejero Manuel Rodríguez Arizpe

sugiere que la participación de todos, perdería la esencia en cuanto

al carácter de forma de lo que se quiere trasmitir pues son muchas

personas  las  que  intervendrían  y  sugiere que  sean  dos  o  tres

personas las que participen y que al final salga una pantalla con los

rostros de todos,  dando un mensaje corto,  como “gracias” y que

dure 1-un minuto y medio máximo el mensaje.

Con motivo de lo anterior, la Lic. Tania Hernández precisa que, está

de acuerdo con el tiempo de duración del video y la propuesta de

una pantalla final con todos los miembros del Consejo; el Consejero

Bernardo  Manuel  Aguilar  Montiel  comenta  que  para  que  no  se

repitan  ideas  que  una  o  dos  personas,  o  bien  el  Presidente

Ejecutivo,  propusiera  un  guion  y  que  lo  circule  entre  todos  los

miembros para que en caso de que alguien quiera agregar algo,

esté en disposición de hacerlo;  al respecto el Presidente Ejecutivo

del Consejo, Carmelo Cattafi, propone una vez tomado en cuenta lo

que se menciona que a través del grupo de WhatsApp alimenten lo

que  quieran  mencionar  y  que  él  hará  el  guion,  si  todos  se

encuentran de acuerdo.
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La Lic. Tania Hernández comenta que  puede pasar un documento

conteniendo una síntesis de lo más relevante que ha realizado el

Consejo por si lo quieren tomar de base; a ello la Consejera Mayela

de  la  Garza  Santos  comenta  que,  aunque  derivado  de  este

documento se obtengan dos o tres minutos de tiempo en el video,

hay que reducirlo para que sea más corto el video, como se comenta

de hasta 2 minutos, de preferencia.

La Secretaria Técnica comenta que se encuentra de acuerdo con las

consideraciones  propuestas  por  los  Consejeros  Miguel  Ángel

González y Manuel Rodríguez y con el apoyo del documento que

realice la Lic. Tania, el cual, se les hará llegar por correo, para que

de ahí cada uno haga una propuesta y que también se aprovecha

que estamos reunidos para que se seleccione a las personas que van

a participar en el video; la Lic. Tania Hernández comenta que más

tardar el jueves enviaría el resumen de lo que se ha hecho por el

Consejo desde la pasada Administración Municipal, así como, de la

actual, y que el mismo lo enviaría por WhatsApp; a este respecto el

Presidente Ejecutivo del Consejo, Carmelo Cattafi, sugiere que hay

que tratar de socializar lo que se ha realizado en el Consejo. 

La  Secretaria  Técnica,  pregunta  a  la  Consejera  Ana  Rentería  si

tiene  algunas  sugerencias  de  lo  que  se  ha  visto,  a  lo  que  ésta

comenta  que  está  de  acuerdo  en  sintetizar  los  logros  desde  la

instalación  del  primer  Consejo  Ciudadano  porque  se  pueden

rescatar logros como lo son: el rediseño que se hizo al portal y el

código de ética,  el  cual  abonó a  los  logros de la  Administración

Municipal y en cuanto a la manera de selección sugiere hacer una
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propuesta  de  3  personas;  posterior  a  esto  el  Consejero  Miguel

Ángel  González  propone  que  este  video  se  haga  liderado  por  el

Presidente  Ejecutivo  y  que para que haya equidad de género se

equilibre al menos con la participación de una dama, y en caso de

que  se  decidan  que  sean  3-tres  personas,  sean  2-dos  damas;  la

Secretaria Ejecutiva propone que sea el Lic. Carmelo Cattafi, quien

es Presidente Ejecutivo y la Consejera Ana Paola Rentería, porque

tiene  experiencia  el  manejo  de  redes  y  espera  la  propuesta  de

alguien más; la Consejera Mayela de la Garza Santos propone a la

Síndica Primera la Lic.  Lorena Valdez Miranda, quien en el acto

acepta; seguido a esto, la Lic. Julieta Hernández Pachuca somete a

votación a los  Consejeros  propuestos  y en el  acto se acepta por

unanimidad  de  los  presentes,  en  el  entendido  de  que  al  final

aparecerá  una  imagen  de  todos  los  miembros  del  Consejo.  En

resumen, se designan a los CC. Carmelo Cattafi Bambaci, Ana Paola

Rentería González y Rosa Lorena Valdez Miranda para realizar el

video, mismo que tendrá una duración preferible de 2-dos minutos y

la Lic. Tania Hernández se compromete a enviar a más tardar el

jueves próximo un resumen de los logros del Consejo y, con base en

ello, se realizará un guion, el cual será circulado a través del grupo

de WhatsApp para que los demás Consejeros puedan realizar algún

comentario,  adición  o  cambio  al  mismo;  el  Consejero  Manuel

Rodríguez  pone a  consideración  verse a  través  de Zoom en una

fecha para grabar el mensaje final, o que cada uno se tome una foto

y agregarla al video una reunión, la duración de la reunión sería de

5 minutos y tomarse una foto donde todos estén reunidos; a este
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respecto comentan que la reunión para esa foto sería en 2 semanas

aproximadamente,  y  se  somete a  su consideración  la  fecha para

dicha reunión, designando el miércoles 3 de febrero a las 12:30 pm,

se  acepta  por  unanimidad  de  los  presentes;  a  este  respecto  la

Consejera Mayela de la Garza Santos sugiere que todos tengan un

fondo claro para tal efecto.

 

V.     FECHA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN

La Julieta Hernández Pachuca, pregunta respecto a la fecha de la

próxima reunión, a lo que por unanimidad se propuso y se aprobó la

fecha para la 8va Sesión Ordinaria del Consejo Ciudadano, la cual

se llevará a cabo el miércoles 17 de marzo de 2021 a las 12:30 pm

vía zoom.

VI. ASUNTOS GENERALES Y CLAUSURA

La Consejera Ana Paola Rentería González, comenta que como tema

general  tuvo  una  situación  con  el  portal  municipal  al  tratar  de

realizar un pago de predial en línea le apareció una cintilla de no

seguro en la barra de internet, lo que significa que no es un sitio no

seguro, al final, se hizo el pago, sin embargo, sugiere comentar con

la gente de informática o quizá sea un tema de cookies, al respecto

la  Secretaria  Técnica  comenta  que  se  va  revisar  con  el  área

correspondiente para saber por qué sucedió esa situación.
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No habiendo manifestaciones ni otro asunto por tratar, se clausura

la 7ma Sesión Ordinaria del Consejo Ciudadano para el Gobierno

Abierto, la Transparencia y la Rendición de Cuentas del Municipio

de Monterrey, siendo las 13:16 horas, del día, mes y año señalados

al inicio, firmando al calce los que en ellas intervinieron. 

EL C. CONTRALOR MUNICIPAL
Y SECRETARIO EJECUTIVO

DEL CONSEJO

EL C. CONSEJERO CIUDADANO Y
PRESIDENTE EJECUTIVO DEL

CONSEJO

RÚBRICA RÚBRICA

Notificó inasistencia

LUIS HORACIO BORTONI
VÁZQUEZ

CARMELO CATTAFI BAMBACI

LA PRESENTE HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA 007 DEL
CONSEJO CIUDADANO PARA EL GOBIERNO ABIERTO, LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN
DE CUENTAS DEL MUNICIPIO DE MONTERREY DE FECHA 19 DE ENERO DE 2021.

LA C. REGIDORA DEL
AYUNTAMIENTO

EL C. SÍNDICA PRIMERA

RÚBRICA RÚBRICA

ADRIANA PAOLA CORONADO
RAMÍREZ

ROSA LORENA VALDEZ
MIRANDA

LA C. DIRECTORA DE RÉGIMEN
INTERNO Y SECRETARIA TÉCNICA

EL C. REGIDOR DEL AYUNTAMIENTO

RÚBRICA RÚBRICA
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Notificó inasistencia
JULIETA HERNÁNDEZ PACHUCA OSVEL ABRAHAM CEPEDA MIRANDA

LA C. CONSEJERA CIUDADANA EL C. CONSEJERO CIUDADANO
RÚBRICA RÚBRICA

ANA LUZ PAOLA RENTERÍA
GONZÁLEZ MIGUEL ÁNGEL GONZÁLEZ OSUNA

EL C. CONSEJERO CIUDADANO LA C. CONSEJERA CIUDADANA
RÚBRICA RÚBRICA

MANUEL RODRÍGUEZ ARIZPE
MARÍA DEL CARMEN GONZÁLEZ

GUAJARDO 

EL C. CONSEJERO CIUDADANO
RÚBRICA

LA C. CONSEJERA CIUDADANA
RÚBRICA

BERNARDO MANUEL AGUILAR
MONTIEL

MARÍA GENOVEVA
SALDAÑA LEAL
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LA CONSEJERA CIUDADANA
RÚBIRCA

MAYELA CONCEPCIÓN DE LA
GARZA SANTOS

LA PRESENTE HOJA DE FIRMAS CORRESPONDE AL ACTA DE SESIÓN ORDINARIA 007 DEL
CONSEJO CIUDADANO PARA EL GOBIERNO ABIERTO, LA TRANSPARENCIA Y LA RENDICIÓN
DE CUENTAS DEL MUNICIPIO DE MONTERREY DE FECHA 19 DE ENERO DE 2021.
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